

学生的意見を取り入れる場として今まで行われてきた学内協議会は、実のところ理事會の決定事項を扱っており全く意味の無い建前だけのものであった事が先日の学費説明会で明らかになった。

六月五日の学費説明会に於て、学費の値上げは既に決定された事項であり、これはその報告であるとの旨が伝えられた。（一面参照）前理事長時代に、学生にとって重要な決定は学内協議会により理事会、教職員、学生の三者による協議を行うという約束を行っていたので、学内協議会を行なう前に決定を行なったことは、以前は理事會で既に決定していたものを扱っており協議会に於ける学生側が非難すると、それに対し理事長は、前理事長時代に行なわれていた学内協議会は理事会で既に決定してなったとの発言をした。これ

「先に行われた学費改訂説明会を聞いて、私個人はつきり言つてあきれてしまった。今まで行ってきた学内協議会は一体何だったのか、何のために行っていたのか、まったくわからなくなつてしまつた。というのも、私達は前理事長の時の学内協議会は、学生、教職員、理事会の三者が平等な立場で検討する場であり、それをふまえた上で理事會が最終決定を下すという形をとつていいのだと思つていながら以前の理事会の偏諱的な対学生政策が明るみに出された。意見が反映されるものと信じていた我々は中身のない会議に貴重な時間を大量に割いていたことになる。この事件について執行委員長の山口和彦と自治委員会議長の児玉実章からコメントを頂いているので、まずは執行委員長、次いで自治委員会議長のコメントを記す。

学内協議会は無意味だつた



六月一日の学年会は、理事長は平成三年度入学生からの値上げ、及びスライド制導入を報告した。この値上げはスライド制の導入ということで、これまでの単なる値上げとは異なり、年々加算されてしまうからも、今後に大きな影響を与えるものと考えられている。この事のついて理事会は、すでに決定されていること、また、学生の意見によつて決定が覆されるようなことはあり得ないことを主張し、場内は騒然となつた。

理事長をはじめ、常務理事、学長、教職員、執行委員長、自治委員会議長、一般学生などである。

今回の説明会で、来年度入学生からのスライド制導入及び、平成三年度について五学年金を四万千円、授業料を五千円、施設費を六千円（詳しくは下表を参照）それぞれ増額することが明きらかになつた。このスライド制という

2年連続学費値上げ

スライド制導入!!



のは人事院による国家公務員の給与に関する勧告に依つて示された対前年度アップ率分を目安に授業量をアップするというものである。今年度三〇万円の学費値上げを行ったにも関わらず、更に来年度も値上げするに到つた理由について理事長は、本大学の経営赤字の削減と日本経済情勢の変動に伴う物価指数の増加によるものであると説明した。

なつたようすは、年に年会の協議会で決定した事を長々と討論していくだけだったのです。そこで、すでに決定してしまった理事会決議を覆すことはできぬ。理事会が大学の最高議決機関なのだから。しかし、これで理事会へ学生が直接要求することができなくなるわけではない。これから学生の意見等を理事長に伝えるシステムの設立にベストを尽したい。

「経過などは本紙の記事と、執行委員長のコメントを読めばわかると思う。学生語説が絶対に間違えてはならないことがある。新理事長が今回を報告としたのは決して勝手な判断ではなく、むしろ今までの理事長のやり方を踏襲したものである。

今回の学費改訂についての内容は日を改めて何らかの場を設けることとなるであろうが、既に関係諸機関に通知済であることを考えて前向きの意見交換の場としなければならない。学生に無断で学費の改訂を決定したから文句を言わせろ、という学生が多くいるが、文句を言う相手は新理事會でなく旧理事会である事を肝に銘じてもらいたい。

学生費を値上げしないで学校経営費を乗り切る方法はなかつされたのか。「などの意見が出されたのが、理事長は「施設維持などに使う金を切りつめる手段よりもこちらのほうが将来性がある」と答えた。そして「今回の学費値上げの件は、学内における最高権力である理事会で議決されたことであるから、それを学生側の意見により覆すことは決して有り得ない。私はここに提案しに来たのではない。報告にきたのではなくて、報告にきたのだ。」と強く主張した。これに対し、自治委員会議長は「一言もなく学内協議会を廃止するのには困る。」と由し立てたが、理事長は「学生の意見で議決は左右されないので学内協議会は無意味であ

平成三年度学費改訂内訳

(单位：万円)

学部	現行	改訂	増額	算出
授業料	1 0 0	105.2	5 . 2	100*1.0516
施設費	2 0 . 6	2 1 . 2	0 . 6	20.6*1.030
計	120.6	126.4	5 . 8	

る。「」と答え、学費値上げについては決定しており、報告であるという姿勢を貫いた。(関連記事は二面に)